

Bündnis mit allen Werktätigen die Macht ausübt und das Wohl des Menschen als oberstes Anliegen verwirklicht. Vor allem dadurch gewinnen die Erfahrungen der KPdSU an Bedeutung, daß in der Sowjetunion die sozialistische Gesellschaftsordnung ihre bisher größte Reife erlangt hat. Mit der Schaffung der materiell-technischen Basis des Kommunismus schreitet die UdSSR weiter vorbereitend voran. Sie ist die entscheidende Kraft des Friedens in der Welt und trägt heute wie in der Vergangenheit die Hauptlast im weltweiten Ringen um Frieden und Fortschritt. Als mächtiges Bollwerk aller die Sache der nationalen und sozialen Befreiung verfechtenden Völker und Kräfte hat sie stets ein Beispiel wahrhaft internationalistischen Handelns gegeben. Ständig vermag die KPdSU für neue Aufgaben Lösungen zu finden, die dem weiteren Vormarsch zum Kommunismus und den gegenwärtigen Erfordernissen des internationalen Klassenkampfes entsprechen und für die es in der Geschichte kein Vorbild gibt.

Die Erfahrungen der KPdSU sind die des revolutionären Kampfes und des sozialistischen Aufbaus im Lande Lenins, das den maßgeblichen Beitrag zur ständigen Bereicherung der marxistisch-leninistischen Theorie und der gesellschaftlichen Praxis leistet. Nicht nur, daß die Sowjetunion als erste den Weg zum Sozialismus und Kommunismus beschritt - sie meisterte auch stets die konkreten, spezifischen Bedingungen dieses grandiosen Werkes und meistert sie heute.

In Sowjetrußland verband sich seinerzeit eine rückständige ökonomische Struktur mit einem hohen Grad der Konzentration der Produktion. Neben einem hochorganisierten Proletariat in einigen Industriezentren gab es eine breite Masse von kleinen und mittleren Eigentümern. Außerordentlich vielfältig waren die sozialen und nationalen Unterschiede. All das äußerte sich in stark zugespitzten Klassengegensätzen im Innern und im scharfen Gegensatz zum Imperialismus, in enorm zugespitzten Kämpfen. Indem die Partei Lenins den konkreten Bedingungen stets Rechnung trug, verhalf sie dem Allgemeinen, dem Wesentlichen zum Durchbruch. Denn "das Einzelne existiert nicht anders als in dem Zusammenhang, der zum Allgemeinen führt. Das Allgemeine existiert nur im Einzelnen, durch das Einzelne. Jedes Einzelne ist (auf